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□本报记者 朱 红
见习记者 党梦琦

“东西不允许摆到店外，挪回去
吧。”5月15日上午，市综合执法支队
郾城大队执法人员在市区海河路东
段，发现一家临街店铺把物品摆放到
了店外，耐心劝导店主把东西搬回店
内。

据了解，近日，市综合执法支队
郾城大队针对辖区内影响市容的店外
经营、占道经营，破旧广告、招牌，

“六乱”行为和施工扬尘等违章现象进
行综合治理，确保食博会期间市容整
洁、秩序良好。

5 月 15 日当天，执法人员还在市
区黄山路北段一建筑工地发现一处黄
土裸露，有几名工人拿着铁锹正在此
处施工，不时扬起阵阵尘土。执法人
员随后找到施工负责人，督导他们盖
上防沙尘网，打开喷雾机降低扬尘。

“此次综合治理，我们共出动执
法车辆 80 余台、执法人员 300 人次，
共清理占道经营、店外经营 120 余
次，清理破旧门头招牌18处，清理条
幅80余处，查处施工扬尘12处。”市
城市管理综合执法支队郾城大队负责
人说。

确保市容整洁
助力食博盛会

本报讯 （记者 杨旭） 中国 （漯
河） 食品博览会的影响力越来越大，
不仅吸引了众多国内客商，国外客商
也越来越多。第十六届食博会开幕前
夕，德国农业产业化客商团抵达漯河。

据了解，德国客商团已于今年年
初到舞阳县考察商谈农业项目，此为
第二次来到漯河，考察舞阳县高标准
粮田建设情况，协商农业科技示范园
区项目，并与双汇集团代表商谈农产
品合作项目等。

交流中，德国客商团鲁道夫沙尔
平咨询顾问 （北京） 有限公司项目经
理福劳先生表示，双方可以将各自的
优势资源集合起来，促进漯河农业发
展。“公司的总部设在法兰克福，可以
提供德国的先进农业技术、器械，漯
河也有自己的优势，比如土地、市
场，还有政府扶持。我们可以在种
植、养殖、加工方面展开合作，实现
土地增加产出、农民增加收入。”福劳
先生说，希望借这次食博会加强了
解、深化合作。

德国客商团
再度赴漯 深化合作

□文/图 本报记者 张晓甫

一辆辆专业环卫车不断进出会
场，一群群安保人员不时地用对讲机
沟通会场秩序，一台台大型食品机械
整齐地摆放在展位上……5月15日，第
十六届食博会开幕前一天，记者在现
场看到，工作人员忙而不乱，各种展
品纷纷摆上柜台，静待食博会启幕。

专业人员确保会场整洁有序

5月15日下午6时许，在市区嵩山
东支路上，一群安保人员正在换岗。
工作人员搬着一个白色塑料箱走来，
安保人员小王连忙走上去帮忙分发晚
餐。“昨天晚上值班到7点多，现在接
到的通知是临时待命，什么时候下班
还不知道。”小王给大家分完晚餐后，
打开自己的饭盒，记者看到，塑料碗
里盛放的是汤面条。“这两天运送货物
的参展商、采购商不断进出会场，我
们必须保证这条道路畅通。”小王说。

记者随后来到食博会展区，看到
保洁人员不时地走动清理垃圾。“今天
早上6点我们就到岗了，现在已经拉了
8车垃圾。”60多岁的保洁员吴师傅和
王师傅正抬着一个垃圾箱，把里面的
塑料瓶、包装纸板等向垃圾清运车里
倾倒。承接本届食博会的保洁公司相
关负责人文女士告诉记者，他们公司
派了10辆环卫自卸车、200多名保洁人
员，负责室内外展区的保洁工作。“估
计今天晚上要等到10点多了。”文女士
告诉记者，现在仍有很多参展商在布
置展区，不断有新的包装垃圾产生。
为确保明天食博会会场的整洁，他们

必须等到最后一波参展商退场。

国际特色食品琳琅满目

下午6点多，记者在室内展区国际
展位区域看到，不少展位已摆满国际
特色食品：意大利的红酒、越南的咖
啡、马来西亚的虾肉……琳琅满目的
国际食品让记者大开眼界。

“没想到这届食博会请来这么多国
际食品企业，明天得好好转转。”一位
参展商在室外展区忙完后，听说今年
食博会室内展区展示有 10 多个国家和

地区的特色食品，兴奋地告诉记者。
记者在室外展区看到，来自山东

青州、河北沧州等城市的知名食品机
械企业的各类专业化机械在展区内整
齐摆放。“就目前布展的情况来看，今
年的食博会吸引了更多专业食品企业
来到漯河，他们将在3天时间里，各展
风采。”本届食博会综合服务协调委员
会相关负责人告诉记者。

整洁有序更专业 特色食品齐亮相

食博会今掀“红盖头”快来饱眼福口福

□文/图 本报记者 张晓甫

东北人都很直爽，48 岁的邢利江
也不例外。作为黑龙江省哈尔滨市一
食品机械企业的参展商，他是第一次
参加食博会。“我早上7点多就来会场
了，现在我们的展位就差供电了，已
经和场地负责人联系，很快就能供上
电。”5 月 15 日上午 8 点多，邢利江拖
着一个蓝色的大水桶赶回展位。他和
助手马不停蹄忙了一个多钟头，终于
把参展的包装机组装完毕。他想早点
给包装机通上电，尽快进行作业演示。

跨越2000多公里来到漯河

在邢利江的两个展位上，两台不

同型号的液体包装机占据了展位一半
的 面 积 。“ 我 们 5 月 12 日 就 到 漯 河
了。”邢利江告诉记者，一个星期前他
就和本届食博会组委会工作人员沟
通，随后和一名助手踏上行程。从哈
尔滨乘飞机到郑州，再从郑州坐高铁
赴漯河，一天跨越2000多公里。“就是
想早点到漯河，早点把展位布置好。”
老邢一边用搭在肩上的毛巾擦拭汗
水，一边把一个个用于机械演示的大
塑料袋从桶里拿出来。“这边稍微小点
的机器用于把低温牛奶等液体食品包
装成500克的食品袋，那边体积稍微大
点的机器是专门包装10公斤的大型液
体食品袋的。”老邢向记者介绍。

参加食博会是内心的情结

在食品机械行业工作近 20 年的老
邢在单位是出了名的营销能手。忙到
中午，邢利江和助手从随身携带的食
品袋里掏出面包，这是他们的午餐。

“前几年邢经理多次来漯河，可是
时间不凑巧，一直没有参加成漯河的
食博会。”邢利江的助手告诉记者，漯
河很多食品企业都有老邢营销出去的

公司产品，但没有参加过食博会始终
是老邢的一个心结。

“这是我第一次参加食博会，为的
就是这份情结；同时也想借助食博会
的影响力，让更多食品企业用上我们
公司的产品。”老邢激动地告诉记者。

“老邢的食博会之行”之一

东北汉子的“食博”情结

▲夜幕降临，保洁员仍在会
场做最后的清扫工作。

各种特色食品整齐地摆放
在展架上。

▲

编者按：
食博盛会启幕，天南海北的客商云

集漯河，来自黑龙江省哈尔滨市的参展
商邢利江就是其中的一个。跨越 2000
多公里的距离，将在漯河度过7天7夜的
时光，他对本届食博会有什么期望？能
达成吗？请跟随本报记者走近这名东北
汉子，了解他漯河之行的感受与收获。

东北客商邢利江在他的展位前忙碌。


